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Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 
Golf Club Baden-Baden e.V. 

 

 

Datum: Freitag 22.03.2019  
Ort: Kongresshaus Baden-Baden  
Beginn: 18:15h  
Ende: 20:15h  

 
 

  TOP 1 
Begrüßung durch den Präsidenten Dr. Claus Flemming 
Der Präsident begrüßt alle anwesenden Mitglieder, die Ehrenpräsidenten Werkmann, Prof. Augustin und 
v.Richthofen. Prof. Christoph Kohlbeckers Fehlen ist sehr verständlich nach dem Tod von Ehegattin Kristine. 
 
Dr. Flemming bittet die Anwesenden sich zu erheben um den im abgelaufenen Jahr Verstorbenen zu 
gedenken:  Kristine Kohlbecker 
                   Dieter Hahn  
                   DieterJedam  
    
Er stellt fest, dass die Einladung zur MV 2019 Form- und fristgerecht versandt wurde.  
 

 TOP 2 
Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Es sind 157 Mitglieder, davon 142 wahlberechtigte, im Saal. Somit stellt der Vorsitzende die 
Beschlussfähigkeit fest. Herr Kaufmann führt das Protokoll. 
 
 

 TOP 3 
Erstattung Jahresbericht der Ressortvorstände 
 
1.Präsident & Platzvorstand  
Dr. Flemming beginnt seinen Vortrag mit der aktuellen Platzsituation. Es wurde die Anfrage gestellt warum 
unsere Grüns noch nicht bespielbar seien. Hierzu hat Dr. Flemming den Rasenfachmann Prof. Martin Boksch 
eingeladen und gebeten die Lage darzustellen.  
Siehe Anlage 1, Vortrag Boksch 
   
Dr. Flemming informiert über Anschaffungen und Änderungen den Platz betreffend. Es wurden Maschinen im 
Wert von 70T€ angeschafft. Dies ist bei einem Gesamtwert des Maschinenparks von 1 Mio€ eine Mindest-
summe pro Jahr. Der Maschinenpark ist nun auf einem sehr guten Stand. Der langjährige Mitarbeiter Otto 
Küstner ist in den verdienten Ruhestand gegangen. Bastian Manzke als neuer Mitarbeiter ist ein sehr 
erfahrener Greenkeeper und ergänzt das Team bestens.  
Jedes Jahr sollen, je nach finanziellen Möglichkeiten, Investitionen auf der Anlage erfolgen. Dieses Jahr 
werden die Abschläge an Bahn 5 neu gebaut. Gleichzeitig das Gelände angepasst und die Bunker neben 
dem 4. Grün erneuert. Weiterhin sind in Planung die Neugestaltung der Abschläge Bahn 6 & 17, dies wird 
aber aus Zeitgründen erst im nächsten Geschäftsjahr realisiert.  
Die Neugestaltung der Driving Range im Jahr 2017 hatte Kosten von 143T€ verursacht.        
Zum Thema Golfmarkt informiert Dr. Flemming, der Markt ist gesättigt, es herrscht Verdrängungswettbewerb. 
Trotzdem sollten wir als GC BB unsere Leistung nicht über den Preis vermarkten. Dies wäre eine unkluge 
und nicht mehr umkehrbare Maßnahme. Zudem sind wir der Stadt Baden-Baden als Eigentümerin des 
Geländes mit deren kurörtlichem Auftrag verpflichtet.     
Die Besucherzahl in der Saison 2018 war, trotz der teilweise sehr hohen Temperaturen, sehr zufrieden-
stellend, wie auch die Greenfee Einnahmen zeigen.  
Dr. Flemming betont, dass er mit der Leistung aller Teams wie Vorstand, Greenkeeper, Sekretariat sowie der 
Gastronomie sehr zufrieden ist.     
Die Kassenprüfung hat gezeigt, dass der Golfclub beste Bonität mit einem Überschuss von 290T€ hat, wie 
von den Prüfern bestätigt.  
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Verleumdungen und unwahre Behauptungen bezeichnet der Präsident als unnötige Störungen, welche die 
ehrenamtlichen Vorstände nicht verdient hätten.     
 
2. Spielführer / Recht               
Dr. Ammann begrüßt seinerseits alle Anwesenden. Zu den Regeländerungen möchte Dr. Ammann bei dieser 
Gelegenheit nicht näher eingehen. Er verweist auf die von Michel Weber geplanten Einführungskurse. Falls 
Interessierte an den Terminen keinen Platz mehr bekommen, so gibt es natürlich ab Mitte April jeden zweiten 
Donnerstag um 19:30h die gewohnten Regelabende. Dr. Ammann betont ausdrücklich die Bedeutung von 
„Ready Golf“ welches ja die Spielgeschwindigkeit deutlich verbessern sollte.  
Eine neue Turnierserie wird noch vorgestellt. „Golden Nugget“, ist vorgabenwirksames Zählspiel und 
ausschließlich für Spieler bis Vorgabe -18 gedacht.     
 
3. Finanzvorstand 
Frank Tenbrock weiß, dass die Vorstellung der Zahlen immer ein recht trockenes Unterfangen ist, aber die 
Wichtigkeit und Auswirkung der Zahlen ist nun mal enorm. Resümierend kann man feststellen, dass alle 
Entscheidungen und Ausgaben bestens geplant waren und dem Weiterkommen des Clubs mehr als 
zuträglich sind. Fragen werden keine gestellt.     
siehe Anlage 2, Abschluss 2018  
 

 TOP 4 
Bericht des Rechnungsprüfers zur Einnahme-Überschussrechnung zum 30.10.2018 
Herr Freudl liest den Prüfungsbericht der Kassenprüfer vor.  
siehe Anlage 3, Kassenbericht Freudl  
 
Herr Freudl empfiehlt und beantragt nach Verlesen des Prüfungsberichts:  
1. die Genehmigung der Vermögensaufstellung und die Einnahmen– Überschussrechnung für das 
Geschäftsjahr 2017/18     
2. die Entlastung des Vorstands für das Geschäftsjahr 2017/18 
 

 TOP 5 
1. Genehmigung der Vermögensaufstellung und die Einnahmen- Überschussrechnung per 31.10.2018 
2. Entlastung des Vorstand für das Geschäftsjahr 2017/18 
  
Die Versammlung erteilt einstimmig per Handzeichen die Genehmigung zum vorgelegten Jahresbericht 
per 31.10.2018.und  
entlastet den Vorstand einstimmig für das Geschäftsjahr 2017/18.  
 

 TOP 6 
Vorstellung der Jahreshaushalts- und Investitionsplanung 2018/19 
Herr Tenbrock stellt die Haushaltsplanung zum 30.Oktober 2019 vor. Bei dieser Gelegenheit möchte er gerne 
seinen Dank an Spender und Unterstützer aussprechen, wie Guido Heft für eine Spende an die Jugend und 
Jürgen Kälber für eine Spende zur Erneuerung des Kompressors. Gerne dürfen sich weitere Spender 
melden. Schwerpunkt seiner Planung ist nach wie vor die Liquidität.   
siehe Anlage 4, Planung 2019  
Zur Haushaltsplanung gibt es keine Fragen und keine Gegenstimmen, so dass Frank Tenbrock die Ver-
sammlung um Genehmigung der Haushaltsplanung bittet. 
   

 TOP 7 
Genehmigung der Jahreshaushalts- und Investitionsplanung 2018/19 
Die Versammlung genehmigt den vorgelegten Haushaltsplan einstimmig per Handzeichen.    
 
 

 TOP 8 
Wahlen Vorstand:  Vizepräsident / in, Finanzvorstand    
Bevor Dr. Flemming an den Wahlleiter Prof. Jan Augustin übergibt, stellt er fest, wie die Aufgabenverteilung 
der Vorstandsressorts geordnet ist  
Prof. Augustin fragt die Versammlung ob es  Einwände zur Wahlleitung gibt, dies ist nicht der Fall, somit  
übernimmt er die Leitung der Wahlen. 
 
Zur Wiederwahl für das Ressort Finanzen hat sich Frank Tenbrock gestellt. 
Zur Wiederwahl für das Ressort Vizepräsidentin hat sich Tanja Eisen gestellt 
Mit schriftlicher Mitteilung vom 05.03.2019 hat sich Patrik Hellstern ebenfalls zur Wahl des Vizepräsidenten 
gestellt. 
Wahlleiter Prof. Augustin empfiehlt der Versammlung zwei Wahlsysteme. Die Wahl zum Vorstand Finanzen 
kann, da es einen Kandidaten gibt, per Akklamation durchgeführt werden. Ehrenpräsident Hartmann von 
Richthofen beantragt die offene Wahl für das Amt Finanzen. 
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Der Antrag wird einstimmig angenommen und Frank Tenbrock einstimmig gewählt.  
Frank Tenbrock nimmt die Wahl an und bedankt sich unter großem Applaus für das Vertrauen. 
 
Zur Wahl des Vizepräsidenten schlägt der Wahlleiter, da es zwei Kandidaten gibt, die geheime, schriftliche 
Wahl vor. Jeder der beiden soll sich innerhalb von fünf Minuten der Versammlung vorstellen. 
 
Patrik Hellstern stell sich zuerst vor.    
Seit 2013 Clubmitglied, 55 Jahre alt, Mitarbeiter eines internationalen Pharmakonzerns. Mannschaftsspieler, 
hat den BB-Ryder-Cup mit eingeführt.  Initiator des „Golden Nugget“ Turniers. Möchte aktiv sein im Bereich 
Sponsoren, sportliche Turniere und Pressearbeit.  
 
Tanja Eisen spricht zur Versammlung: 
Ihre Gesundheit im Jahr 2018 hat sie leider zu vielen Pausen gezwungen beim Golfsport. Die Vorstands-
arbeit sieht Frau Eisen nicht durch große Auftritte bestätigt, sondern durch kooperatives Zusammenarbeiten 
im Team. Konstruktives, zielgerichtetes Arbeiten ist das Wesentliche. Zu kursierenden Gerüchten die die 
Anschaffung der Garpa-Terrassenmöbel betrifft verwehrt sich Frau Eisen vehement gegen die Behauptung 
die Firma ihres Mannes hätte Provision erhalten. Ebenso zu Behauptungen eines Sponsorings der Firma 
Eisen von Damenturnieren in Baden Hills.    
 
Der Wahlleiter bittet nun die Wahlberechtigten ihren Wahlzettel auszufüllen und in die Wahlboxen zu werfen. 
 
Nach Pause und Auszählung der Zettel wird vom Wahlleiter das Ergebnis bekannt gegeben: 
abgegebene Stimmen   142 
Tanja Eisen                     84  
Patrik Hellstern                52 
Enthaltungen                     6 
Prof. Augustin bedankt sich bei den Kandidaten, gratuliert Tanja Eisen zur Wiederwahl.  
Tanja Eisen nimmt die Wahl an und bedankt für das Vertrauen. 
 

 TOP 9 
Verschiedenes  
Frau Grune-Wild bittet darum die Uhr am Abschlag 1 in Ordnung zu bringen. Herr Tenbrock sagt die zu. 
Frau Tobisch-Kohlbecker bittet um Reparatur einer Leiste in der Damentoilette.   
 

  

 Dr. Flemming schließt die Versammlung gegen 20:15h Uhr und bedankt sich bei den Anwesenden 
Mitgliedern für deren Kommen und die ruhige, angenehme und faire Versammlung. 
 
Anlage 1:  Beitrag Prof. Boksch 
Anlage 2:  Jahresabschluss 30.10.2018 
Anlage 3:  Bericht Kassenprüfer Freudl 
Anlage 4:  Haushaltsplan per 31.10.2019 
 
 
 
 

   
 
 
Baden – Baden, den 28.03.2019     
  
 
 
………………………………………                                                                                    ……………………………………………        
 Dr. Claus Flemming                                                                           Gerhard Kaufmann                                            
   -  Präsident -                                                                                    - Schriftführer -                                                  

 
 
 
 
 
 
 

 


